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ELECTION MUNICIPALES 2020
Programme de la liste AGIR POUR VILLIERS

Pour l'équipe  « Agir pour Villiers », le vivre ensemble doit être au cœur de la politique municipale.

Nous voulons que notre ville soit bien gérée, agréable et conviviale.

Concernant les finances de la ville, elles sont dans un triste état ; c'est un fait avéré. Cependant,
l'expertise de chacun des membres de l'équipe nous permet d'analyser finement la situation et de
proposer des solutions concrètes.

Nous constatons également une baisse de la qualité de vie dans notre ville du fait, entre autre, d'un
bétonnage déraisonnable et d'une chute de la qualité des animations.

De notre côté, nous avons une vision claire de l'urbanisation, de l'aménagement de la ville et des actions
en faveur de l'environnement que nous voulons mener.

Nous voulons également apporter des solutions en termes de commerces, de différents services et
transports.

Notre Equipe souhaite également une ville tranquille et propre. Notre programme dans ce domaine est
clair.
 
Nous souhaitons proposer également de mener des actions dans le domaine de la solidarité et de l'action
sociale afin d’aider et d’accueillir les plus démunis.

Enfin, nous attachons une importance particulière au monde associatif (la pratique du sport, la culture et
l’animation).

Vivre ensemble c'est finalement bien vivre entre générations. Notre programme souhaite enrichir
l’échange intergénérationnel. Des points de rencontres et des activités épanouissantes pour nos
adolescents et nos plus jeunes mais aussi pour nos seniors.
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I - Les Finances.

La municipalité sortante s’est longtemps targuée d’avoir une gestion saine de la commune mais
malheureusement la réalité est tout autre.

Il en résulte une demande du préfet pour des mesures drastiques afin de redresser les finances.

Des choix importants vont donc devoir être faits.

Il est facile de penser que les impôts sont la variable d’ajustement du budget. Ils sont déjà
particulièrement élevés dans notre ville pour un niveau de service à la population insuffisant.

Nos impôts ont fortement augmenté dans notre ville et on est en droit de se demander quel sera
l’impact de la suppression totale de la taxe d’habitation.

A la lecture du dernier bulletin municipal, vous constaterez que l’équipe sortante prévoit déjà une hausse
de la taxe foncière: Propriétaires, préparez vos chéquiers !

Avec mon équipe, nous nous engageons à ne pas augmenter nos impôts.

Une dette de 4.63 M€ :

Le remboursement de la dette conduit à une annuité de 550 000 €. Or, les besoins en investissements
pour la commune sont importants, notamment pour les activités culturelles, sportives, pour le monde
associatif, l’aménagement urbain, les jeunes, l’écologie et les services techniques…. Avec une telle
annuité de dette et si rien n’est fait, il sera impossible d’investir avant au moins 5 ans. 

Un trou de 1 à 2 M€ dans les caisses :

La ville n’a reçu que 700 000 € à l’occasion de la réalisation des 187 logements du clos de Brinvilliers, une
opération à 40 M€. Une étude comparative avec d’autres communes démontre que la négociation a été
mal gérée d’où un manque à gagner d’ 1 à 2 M€.
Il est impératif de faire toute la lumière sur les conditions de cette négociation et obtenir réparation si des
irrégularités ont été commises.

Population : +21%, Recette taxe foncière : +18%, Recette taxe
d’habitation : +50% :

Entre 2010 et 2018 la population réelle de la commune a augmenté d’environ 21%.
Or, pendant cette période, les recettes de la taxe foncière n’ont augmenté que de 18% (dont environ 13%
uniquement du fait de la revalorisation des bases). En effet, les propriétaires des logements sociaux
construits sur cette période ne payent pas de taxe foncière.
La commune a renoncé à 350 000 € de recettes annuelles afin de ne pas régler la taxe Solidarité et
Renouvellement Urbain qui se montait à 48 000 € par an.
Afin d’équilibrer le budget la municipalité sortante a augmenté la taxe d’habitation à deux reprises : en
2009 et plus insidieusement en 2016 en supprimant l’abattement à la base (qui représentait 20% de la
taxe d’habitation). Cela a coûté 250 euros par an pour une famille avec deux enfants. Cette hausse a
rapporté 237 000 € d’impôts en plus à la commune.
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Un manque de préparation des dossiers

Même si certains éléments échappent à la municipalité sortante (par exemple la baisse des dotations) on
ne peut que regretter le manque de préparation des dossiers.
On n’engage pas de l’argent que l’on n’est pas sûr d’obtenir. C’est pourtant ce qui s’est passé avec
les travaux dans les écoles ; la subvention de la région a été revue en cours de projet, le financement
n’étant pas sécurisé.

Autre exemple, le dossier des Sénillères préparé avec un promoteur immobilier, sans aucune concertation
avec les riverains. Ce projet aurait pu rapporter 2 M€ à la commune s’il avait été discuté et non imposé à
un voisinage qui l’a forcément rejeté.

Ce que nous risquons : 
. Une mise sous tutelle par la préfecture.
. Une augmentation de la taxe foncière payée par les 70% de propriétaires.

Autre fait très alarmant, mais qui est la conséquence des choix faits par la municipalité en place, à Villiers
sur Orge, les dépenses augmentent plus vite que les recettes.

La commune va connaître de gros problèmes de financement sous peu.

Notre équipe « Agir pour Villiers » compte dans ses rangs des professionnels de la gestion capables
d’apporter des solutions à notre problématique financière.

Pour retrouver notre capacité à investir, nous devrons prévoir la vente d’une partie des réserves foncières
de la ville, à l’occasion d’opérations immobilières raisonnables et concertées.

Nous irons également chercher avec ténacité l’ensemble des subventions possibles au Département de
l’Essonne, à la communauté d’agglomération Cœur d’Essonne, à la Région Ile de France, au niveau
national et européen.

Nous solliciterons également les fédérations sportives pour subventionner nos équipements. Il en ira de
même pour les budgets liés à la transition écologique.

Il conviendra d’infléchir la courbe des dépenses de fonctionnement car trop élevées dans notre Ville.
Les dépenses de personnel représentant 60% des dépenses de fonctionnement, nous devrons travailler
sur les ressources humaines et l’organisation de la mairie.
Nous développerons la formation et la reconnaissance pour améliorer la polyvalence des agents.
Nous fournirons aux agents le matériel nécessaire pour travailler plus efficacement.
Ayons le courage de regarder les dépenses poste par poste et d’évaluer le service rendu aux
citoyen(ne)s.

La liste « Agir pour Villiers » prend ici un engagement clair : NE PAS AUGMENTER LES IMPOTS

II - L'animation de la Ville et la Culture

Vers une ville plus dynamique et conviviale.

L’animation d’une ville fait la différence entre une ville dortoir et une ville où les habitants ont plaisir à vivre
et à se côtoyer.
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L’équipe Agir pour Villiers, pense que la qualité des animations de la ville est en régression.

Chacun vivant plus que jamais enfermé dans son logement.

La convivialité et l’échange ont peu à peu diminué.

Nous ne sommes pas fatalistes et nous pensons que si nous soutenons le monde associatif, nous
pourrons recréer une dynamique et faire de nouveau de Villiers un endroit agréable.

Nous souhaitons (exemple) :

Retransmettre les matchs de 2020 et les grands évènements sportifs, soit en plein air, soit dans une salle.
En effet ces matchs sont de grands moments populaires de partage. Avec son expérience de président du
comité des fêtes, François Dhondt maitrise parfaitement l’organisation de ces événements.

Réorganiser le vide grenier. Ce moment était particulièrement apprécié des Villiérains. Il faudra le
développer et le co-organiser avec le monde associatif.

Organiser des concours dans les divers quartiers pour faire sortir les habitants. Nous pensons à des
concours de jardins fleuris, de décoration de noël, de pâtisseries ….. ou de tout autre sujet qui intéressera
les villiérains.

 Organiser une vraie fête de la musique avec le concours du monde associatif à qui nous apporterons tout
le soutien logistique requis.
 
Proposer des animations l’été pour les Villiérains qui n’ont pas la chance de partir. Par exemple, il est
possible de faire des animations le 14 juillet dans le parc de la mairie (Barbecue, projection en plein air).

Nous souhaiterions aussi remettre à l’ordre du jour des anciens événements comme la course de voitures
à pédales qui existait avant, mais également en déployer de nouveaux comme une course de canards en
plastique sur l’Orge. Cela pourrait se faire par exemple à l’occasion du Téléthon.

Développer la convivialité et l’entraide entre voisins par l’adhésion à l'association "voisins solidaires" qui
organise la fête du même nom.

L’offre culturelle à Villiers sur Orge.

Nous pensons également qu’il faut élargir l’offre culturelle proposée dans notre ville.

L’association Loisirs et Culture fait déjà des activités très variées et la commune doit proposer des
activités complémentaires. Jusqu’à présent l’offre culturelle de la mairie se focalise principalement sur des
pièces de théâtre.

Il est possible de faire bien d’autres choses comme des concerts de musique à destination des jeunes ou
des projections cinématographiques....

Nous souhaitons également apporter la culture partout, par exemple sous forme de boites à livres (en
complément de la médiathèque actuelle) qui apportera la culture au plus près des habitants.
 

L’identité Culturelle de la ville.
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Villiers sur Orge n’a absolument aucune identité culturelle.

Les villes avoisinantes ont toutes leurs foires à la tomate, leur festival de guitare (Ballainvilliers) …. A
Villiers sur Orge, rien.

Etant donné l’histoire de notre ville, nous pourrions développer une thématique autour de la gastronomie 

En effet, il faut se rappeler de Grimod de la Reyniere, d’André Terrail (ancien propriétaire de la mairie qui
fit construire les deux tours adjacentes), mais également du passé maraicher de Villiers sur Orge.

Organisons un festival ou un salon sur cette thématique ?

Nous mettrons particulièrement l’accent sur la communication pour que tous les villiérains aient
connaissance de ces événements.

Le patrimoine de la ville.

Notre ville à un patrimoine, qui certes, n’est pas immense mais qui doit être préservé.

C’est pourquoi nous entendons répertorier, entretenir et mettre en valeur notre patrimoine. Cela peut
passer par des illuminations de bâtiments comme cela se fait ailleurs.

Nous voulons également développer et entretenir un fond documentaire pour notre ville. Le travail des
anciens comme Monsieur Jacques Peyrafitte ou Bernard Auguin doit être conservé et mis en valeur.

Jumeler la commune.

Nous pourrions mettre en place un processus de jumelage de la commune.

Il servira à créer des liens avec de nouvelles cultures et permettra aux jeunes et moins jeunes de
découvrir de nouvelles choses.

Au vue de la communauté présente dans notre ville, il parait souhaitable de réfléchir à un jumelage avec
une ville du Portugal par exemple. Nous pourrions ainsi nous enrichir mutuellement tout en ayant déjà des
éléments d’ancrage dans la ville.

Certes, jumeler la ville à un coût. C’est effectivement le cas, mais ne restons pas étroit d'esprit et
renfermé sur nous-mêmes. Osons cet investissement !

III - Urbanisme et environnement.

 L'urbanisme, une vision à long terme.

L’urbanisme est une des compétences qui reste encore а la commune.

Elle subit un champ de contraintes réglementaires et des pressions importantes de la part de l’Etat. Il faut
savoir négocier au mieux.

Villiers-sur-Orge a été largement bétonnée ces dernières années. La population a augmenté d’environ
20% en huit ans, mais les structures communales n’ont pas suivi, faute de moyens et de volonté politique.
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Notre liste Agir pour Villiers ne compte pas faire de démagogie en promettant qu’aucune construction ne
sera faite, ce serait mentir.
 

Sénillières : Pour un projet concerté.

Rappelons qu’un projet de 70 logements a été envisagé par la municipalité sortante sur les Sénillières ;
pour nous ce sera au maximum 25 logements.

Nous mènerons ce projet d’urbanisme en collaboration avec les riverains.
C’est là, le seul projet de logements d’envergure que nous envisageons durant le prochain mandat.

Une vision à long terme, des actions court-terme.

L’urbanisme, c’est modeler la ville d’aujourd’hui mais également imaginer celle de demain.

Nous élaborerons un projet pour redessiner complètement le centre-ville en collaboration avec des
experts.
Faire cohabiter dans cet espace modeste, les contraintes de stationnement, de sécurisation des abords
de l’école Malraux et redynamiser le centre-ville.

Nous partagerons nos idées lors des réunions publiques.

C’est un projet à long terme dont nous poserons les fondements lors du mandat et rechercherons les
moyens de le financer.
 

De l'urbanisation à l'aménagement.

Le maître mot de notre politique consistera а limiter le bétonnage pour aménager la ville dans le respect
de l’environnement.
Un aménagement pour une ville plus verte, plus agréable, plus conviviale mais également plus sûre.
Nous tenons à créer un bâtiment pour le monde associatif qui lui permettra de se réunir et de s’organiser
pour mettre en place diverses manifestations.

Cet endroit sera également dédié à la jeunesse de notre ville et à d’autres activités qui restent а imaginer
comme, pourquoi pas, un lieu vivant pour les villiérains (rencontres, expositions, télétravail ….) et qui
deviendra ainsi la maison de tous les citoyens.

Nous nous engageons également а faire de nos espaces verts de vrais lieux de convivialité en les
aménageant (jeux, bancs, éclairages) et en leur redonnant une vraie utilité.
Nous y mettrons quelques animaux de la ferme et formerons certains employés municipaux pour en
prendre soin.
D’autres aménagements sont nécessaires comme l’agencement des aires de jeux, l’abaissement des
trottoirs pour les poussettes, l’installation de poubelles, la signalisation des abris bus recevant des
enfants, des aménagements pour limiter la vitesse des voitures…

Nos engagements en termes d’environnement et d’écologie.

Nous aurons une gestion moderne et différenciée de nos espaces verts pour y semer de la végétation
nécessitant moins d’eau et d’entretien, comme cela se fait intelligemment dans d’autres communes.
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Pour l’approvisionnement des cantines scolaires nous favoriserons les circuits courts en relation avec le
prestataire de restauration.

Nous mettrons l’accent sur les éco-mobilités en développant, avec des partenaires un système de vélos
électriques en libre-service pour se rendre а la gare. (voir création d’une piste cyclable).

Nous y voyons là une solution а l’absence de transports en commun а certaines heures de la journée
(10H – 16H) et le dimanche.

L’installation de bornes de rechargement électriques supplémentaires sera également poursuivie.

L’aménagement de la coulée verte sera également revu autour de jardins partagés, de vergers
communaux et d’aménagements pour garantir la tranquillité du voisinage et proposer à la population un
endroit sympathique.

Nos propositions :

• Développer un plan de circulation douce pour se rendre à la gare, en vélo (traditionnel ou électrique).

• Interconnecter les espaces verts pour faire une vraie balade verte а Villiers.

• Se réapproprier et aménager les sentiers pédestres et soutenir les initiatives de déplacement à pieds,
notamment pour les enfants.

• Incitation au co-voiturage.

• Végétaliser la ville et remplacer systématiquement les arbres morts, pour embellir la ville, mais
également apporter fraicheur et ombre.

• Sensibiliser les villiérains à faire des composts, mais création d’un compost communal et d’une benne
de récolte des déchets verts.

• Lutter contre les dépôts sauvages d’ordures.

• Aménager à minima les terrains communaux laissés en friche avec par exemple la création de
nichoirs pour les insectes et les oiseaux afin de limiter leurs disparitions.

• Améliorer la gestion des éclairages et du chauffage dans les bâtiments publics. Les nouveaux
bâtiments devront être à énergie positive.

• Travailler avec les écoles et l’accueil de loisirs pour sensibiliser les enfants à l’écologie (information
sur la nécessité du tri-collectif…).

• Continuer à dématérialiser les démarches vers la mairie.

• Appliquer la règle «réduire, recycler, réutiliser» aux services municipaux.
• 
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IV - Commerces et services à la population.

Redynamiser le centre-ville.

C’est la problématique des communes situées en périphérie d’une grande métropole comme Paris :
comment ne pas devenir une « ville dortoir », une zone résidentielle.

C’est d’autant plus difficile pour une petite commune de moins de 5 000 habitants comme Villiers sur
Orge.

Pour cela nous proposons de donner un centre-ville dynamique à notre ville. Les commerces ont un rôle
primordial à jouer car ils participent à la vie de la commune.

A l’heure où l’automobile est de plus en plus décriée pour les déplacements intra-urbains et où
l’attractivité des hypermarchés est mise à mal par l’évolution de la demande vers une plus grande
exigence et une consommation locale, développer le commerce local est une chance à saisir.

Nous devons donc favoriser le développement des commerces de proximité.

Au-delà du maintien des commerces déjà présents, il importe de favoriser l’implantation de nouvelles
enseignes pour suivre la croissance de la population et rendre la ville plus attractive.

Pour cela la commune doit s’appuyer sur les outils mis à sa disposition (urbanisme, fiscalité…) pour
impulser une dynamique favorisant l’installation de nouveaux commerces et services (commerçants
ambulants, petit marché local hebdomadaire...) en centre-ville et non en périphérie.

Nous devons également écouter les demandes des commerces existants pour favoriser leurs affaires.
Nous devons proposer des aménagements (terrasse, parking, ....) qui aident nos commerçants.

Dans cet optique, notre objectif de redessiner le centre-ville prend tout son sens.

Cela s’est fait par ailleurs dans des communes de toutes tailles :
Gensac (800 habitants).
Saint médard de Jalles (30 000 habitants)
Jussey (1665 habitants).

C’est un projet vaste qui s’étendra certainement sur plusieurs mandats mais dont nous ferons l’étude et
chercherons les financements dans celui qui vient.

Les services proposés par la mairie.

Les services proposés par la mairie doivent également être développés. Un exemple : il n'est pas
admissible de devoir aller à Sainte-Geneviève-des-Bois pour retirer un recommandé.

Nous mettrons en place une agence postale communale avec le personnel existant.

Pour la distribution du courrier dans les boites aux lettres, nous serons particulièrement attentifs à la
qualité de service de la Poste.

Une mairie plus proche de ses administrés.
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L'accueil de la mairie est déjà bien fait mais on pourrait encore l'améliorer en proposant des services
d'accompagnement aux personnes maitrisant moins bien l'informatique ou la langue française
(notamment pour rédiger des demandes administratives ou tout autre document).

Pour cela nous devrons refaire de la mairie un vrai lieu au service des citoyens en remettant l'ouverture
tous les samedis matins.

Moderniser la communication de la Mairie.

La Mairie c’est la proximité. Il faut faire connaître ces services, mais aussi qu’ils soient faciles d’accès.

La communication de la commune doit être modernisée. Nous pouvons nous appuyer sur les nouveaux
médias et les réseaux sociaux. Le site de la commune doit être refondu pour plus de convivialité et de
pertinence. Chaque fois que cela sera possible nous privilégierons la mise en place des demandes en
ligne.

Nous développerons également l’affichage numérique sous forme de « sucette » comme cela se fait à
Longpont sur Orge.

Vers une obligation de qualité et délai de réponse.

Quel que soit le mode de contact choisi par l’administré, la municipalité s’attachera à apporter une
réponse rapide et de qualité aux diverses demandes formulées.

En effet, nous constatons souvent que des courriers ou emails envoyés à la mairie restent sans réponse
(ex. : signaler un problème dans le voisinage). Ce n’est pas admissible et nous nous engageons à
répondre à chaque demande.

Le service de ramassage des ordures.

Les services de ramassage des encombrants et du verre doivent également être repensés.

Nous avons beaucoup perdu ces dernières années tout en payant la même taxe sur les ordures
ménagères.

Nous devons réfléchir à un retour au ramassage du verre mais également à un vrai service de ramassage
des encombrants, bien moins contraignant que celui mis en place actuellement par l'agglomération.

La déchetterie mobile était également un service très apprécié qui, bien que coûteux pour l'agglo, doit être
remis en place.

V - Transports et déplacements.

Notre ville a été conçue et s’est développée à une époque où l’automobile était reine.

Aujourd’hui, nous sommes tous conscients qu’il nous faut repenser nos modes de déplacements.
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Il faudra mettre en place des modes de transports plus respectueux des équilibres écologiques pour une
meilleure qualité de déplacement et travailler sur les facilités d’accès  aux transports en communs
existants (RER, bus).

Favoriser l’usage des transports en commun et les améliorer.

Nous serons présents et actifs au côté des usagers, dans leurs actions auprès de la SNCF pour
demander une amélioration de la qualité des services.
Nous connaissons parfaitement les conséquences de la qualité de service (trains annulés, bondés ....) sur
les Villiérains se rendant le matin au travail ou au lycée.

Nous serons particulièrement attentifs à conserver la gratuité des parkings pour les voitures autour de la
gare.
Nous demanderons la construction d’un parc à vélos fermé du côté de Villiers sur Orge (il en existe un
côté Sainte-Geneviève).

Nous œuvrerons au côté de l’agglomération pour développer l’offre de transports, avec des rotations de
bus en milieu de journée (10H 16H), et pour disposer de transports en RER dignes (rames
entretenues, équipements modernisés…).

Il est également possible de compléter le service municipal de navette de bus organisé par le CCAS afin
de l'ouvrir à l'ensemble de la population. On peut imaginer un service de bus une ou deux fois par
semaine pour aider les villiérains à aller faire des courses au centre commercial.

L’éco-mobilité, des moyens de transport alternatifs.

Favoriser l’usage des transports en commun, c’est également améliorer et sécuriser l’accès à la gare
de Sainte Geneviève des Bois. Cela passe par le développement des liaisons douces (trottoirs et
véritables pistes cyclables) reliant la ville aux destinations les plus prisées (gare, zone commerciale de la
Ville du Bois).
Nous développerons l’éco-mobilité en mettant à disposition un service de vélos et/ou des trottinettes
électriques.
 
Certaines destinations ne sont pas desservies par les transports en commun. Nous favoriserons le
développement de solutions alternatives au véhicule particulier. Par exemple nous proposons de faciliter
et développer les initiatives de covoiturages et d’auto partage (en les organisant au niveau municipal
par exemple).

Les voitures particulières.

Loin de nous l'idée de vouloir opposer les modes de transports, la voiture particulière aura encore sa
place dans la ville. Nous devons donc penser l'offre de stationnement, notamment en centre-ville et
dans les nouveaux quartiers (ex : Clos de Brinvilliers) pour lutter contre le stationnement anarchique. Des
réaménagements sont possibles et doivent être étudiés.
 
La congestion quotidienne de la route de Chasse et l'accès à la N20 sont des préoccupations de
nombreux villiérains automobilistes. La situation ne va pas s’améliorer avec l’urbanisation prévue autour
de la N20 (10 000 logements) qui va encore compliquer la situation.
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L’aménagement prévu derrière Castorama rentrait dans le projet global de réaménagement de la N20 en
TCSP (Transport en Commun en Site Propre) porté par le syndicat mixte de la N20. Il a été abandonné
par la région car jugé trop cher et non rentable.
 
Nous n’acceptons pas ces incohérences des pouvoirs publics et nous nous engageons à nous battre pour
que cet aménagement, indispensable aux villiérains, ait lieu.

VI - Tranquillité et sécurité.

Le vivre ensemble au cœur des préoccupations de la Mairie.

Notre commune n’est pas une ville dangereuse. Cependant la répétition des incivilités au quotidien fait
naître, petit à petit, un sentiment d’insécurité et dégrade notre cadre de vie.

Aussi, la sécurité et la prévention de la délinquance doivent être au cœur des préoccupations de la
municipalité.

Nous contribuerons à favoriser le bien vivre ensemble en étant au contact et à l’écoute des habitants et en
faisant appel à leur engagement citoyen.

Pour lutter contre les phénomènes de délinquance, nous instaurerons un partenariat avec le commissariat
de Sainte Geneviève des Bois. Pour cela, nous demanderons la création d’un Conseil Local de Sécurité
et de Prévention de la Délinquance (CLSPD, lire ICI). C’est une instance qui réunit des représentants de
la ville, des acteurs de terrain (communauté éducative, bailleurs sociaux …) et des représentants
d’institutions. Elle définit des objectifs communs pour la préservation de la sécurité et de la tranquillité
publique et favorise les partenariats entre les différents acteurs pour proposer des actions concrètes.
Cette instance est obligatoire pour les communes de plus de 10 000 habitants, sur volonté politique dans
les autres cas.

Une participation citoyenne à la tranquillité.

Savoir que l’on peut compter sur la solidarité et la vigilance de ses voisins contribue à construire un cadre
de vie où l’on se sent en sécurité. C’est l’objectif du dispositif appelé « Voisins Vigilants » qui est gratuit et
ouvert à tous.

Nous favoriserons l’implantation de ce réseau de voisinage qui permet de lutter contre les cambriolages
en recréant du lien social avec ses voisins et en ouvrant des canaux de communication privilégiée avec la
Police (numéro de téléphone dédié). Les panneaux signalant ce dispositif seront mis aux entrées de la
commune.

La lutte contre les incivilités et le sentiment d’insécurité.

Nous avons également la volonté de lutter contre les incivilités qui dégradent notre quotidien (feux
sauvages, tapages nocturnes…) et qui peuvent déclencher des conflits de voisinage.

Pour cela nous pensons pouvoir compter sur les riverains qui ont une connaissance fine de leur quartier
et de leur voisinage.
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Des référents par quartier peuvent être nommés avec comme mission d’intervenir sur les petites
nuisances qui peuvent troubler la tranquillité. Ils pourraient également remonter rapidement les
informations de leur secteur (présence de caravanes, chiens errants, défauts d'éclairage,
cambriolages….).

Nous souhaitons également sensibiliser les plus jeunes aux phénomènes d’incivilités pour qu’ils n’en
soient ni auteurs, ni victimes.

Nous comptons aussi prendre et faire appliquer les arrêtés municipaux nécessaires à notre tranquillité
(consommation d’alcool sur la voie publique, démarchages à domicile…).

L’éclairage public a été largement amélioré ces dernières années sur la commune par la mise en place de
lampes LED. Il nous semble important de continuer ce déploiement dans les chemins et les zones qui ne
sont pas équipés. En effet l’obscurité est propice au développement des trafics divers et renforce le
sentiment d’insécurité.

Nous avons également comme ambition de former du personnel communal (éducateurs de rue)  pour
aller à la rencontre de jeunes villiérains, qui peuvent occuper l’espace public, voire créer des nuisances
pour les riverains. Nous souhaitons ainsi les attirer vers les structures communales ou associatives
(existantes ou à créer ensemble) qui leur permettront de se réunir et de s’occuper.

Il nous semble également important d’assurer efficacement la sécurité des différentes manifestations
organisées sur la commune. C’est par exemple le cas de la fête foraine où, une fois la nuit tombée, des
bagarres peuvent apparaitre.
 

La salubrité publique et la propreté de l’espace public.

Agir pour Villiers attache de l'importance à la propreté de notre ville. Pour cela nous proposons quelques
mesures simples :

• Assurer un meilleur suivi de l'entretien des voiries par les îlotiers et leur donner les moyens
nécessaires. Nous utiliserons toutes les ressources possibles pour assurer ces tâches (notamment
des "chantiers jeunes"…).

• Arrêter de faire passer la balayeuse le soir quand toutes les voitures sont garées. Il faut qu’elle
intervienne quand elle peut efficacement nettoyer les rues et les caniveaux.

• Organiser annuellement un nettoyage de la ville avec toutes les bonnes volontés (particuliers,
associations, écoles …).

• Déposer systématiquement plainte pour tout tag ou dépôt sauvage d’ordures.

• Assurer un suivi des élagages privés et publics qui débordent sur les trottoirs obligeant les piétons à
marcher sur les routes.

• Augmenter le nombre de poubelles et la fréquence de ramassage sur le domaine public.

• Lutter par la prévention et la verbalisation contre les déjections canines.

• Engager préventivement et de façon curative la lutte contre les moustiques (compétence du Maire).
• 

Vidéo protection et sécurité publique.
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Nous désirons tester à Villiers sur Orge l’efficacité de la vidéo protection. En effet, une étude menée par le
cabinet Surétis début 2018 montre, comme nous l’avions déjà dit en 2014, l’intérêt d’un tel dispositif pour
notre ville.

Ce test sera effectué pour prévenir les atteintes aux bâtiments publics et surveiller de manière dissuasive
les espaces où la tranquillité publique est régulièrement troublée et la Loi bafouée (dépôts sauvages,
tags…).
Cette installation de dispositifs "intelligents" se fera en partenariat avec le commissariat de Police, car
nous demanderons un renvoi vidéo. Elle sera assortie d’une formation des Maires adjoints au système.
Nous irons bien évidemment demander les subventions prévues pour ces installations afin d’en minimiser
le coût pour la commune.

Nous voulons aussi améliorer les relations avec le commissariat qui se sont très largement dégradées ces
dernières années et établir un partenariat efficace avec les représentants de l’ordre. Par exemple, nous
inciterons les villiérains à composer le 17 en cas de troubles réels.
 

Sécurité routière.
 
Les mesures engagées pour promouvoir l’usage des transports en commun et l’éco-mobilité n’auront pas
immédiatement d’effet sur le volume de la circulation automobile. En attendant, nous devons donc veiller
à sécuriser le réseau de voirie de notre commune.

Nous proposons d’explorer plusieurs pistes :

• Ré-étude du plan de circulation en intégrant les risques routiers.

• Création de zones 20 et 30 Km/h.

• Sécurisation des trottoirs.

• Mise en place des procédures de détection et d’enlèvement des véhicules épaves avec élus et
commissariat.

• Aménagements de sécurité des voiries en lien avec les riverains.

• Prévention routière dans les écoles.

• Meilleure information du public sur les comportements à risques.

• Mise en place de panneaux radars indiquant la vitesse (effet préventif).

• Les choix seront arbitrés après avoir consulté les habitants, en particulier lors de diagnostics de
terrain qui seront organisés dans les quartiers.

• 

Prévention des risques majeurs.
 
Nous proposons la création d’un réel Plan Communal de Sauvegarde (PCS) à Villiers sur Orge. Il recense
tous les moyens à mettre en œuvre pour informer et accompagner la population en cas d’accident majeur
(inondation, canicule, accident industriel ou ferroviaire…) afin d’assurer la sécurité des personnes, mais
également leur prise en charge matérielle, morale, voire psychologique. Ce document sera disponible en
mairie.
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Bien sûr, en cas de problème, nous pourrons toujours compter sur les pompiers, le Samu, les services de
l’État. Mais pour permettre aux secours d’être efficaces quand il le faudra, le plan de sauvegarde
communal recense d’avance les personnes, les lieux et les moyens utiles à mobiliser.

Cet acte de citoyenneté fera l’objet d’une campagne de formation auprès des écoles, en y associant les
pompiers.

Nous souhaitons également mettre en place une réserve communale de Sécurité Civile.
Cette réserve de volontaires est mobilisable en cas d’événements majeurs sur la commune et intervient
en appui des services communaux et de l’Etat.

La gestion des chiens dangereux.

Parmi les incivilités constatées, il y a celles perpétrées par les propriétaires de chiens dangereux ne
respectant pas les textes encadrant la possession de ces animaux.

Nous proposons de lancer plusieurs actions :

• Formations des élus et du personnel municipal aux procédures spécifiques, en particulier à la capture.

• Education des enfants à l’école en développant un partenariat avec un éleveur de chiens et le Groupe
Animalier de la Gendarmerie Nationale.

• Création d’un parc à chiens dans un des espaces verts de la commune où les chiens pourront se
défouler en toute sécurité.

 

Une Police Municipale à Villiers sur Orge ?

En 2014 notre programme proposait de mettre en place une Police Municipale.

Bien que nous n’écartions pas ce projet, il doit faire l’objet d’études sérieuses et approfondies en se
basant notamment sur les expériences des villes avoisinantes.

• Longpont sur Orge, 6300 habitants, 2 agents.

• Ballainvilliers, 4500 habitants, 1 agent.

• Nozay, 4700 habitants, 3 agents.
• 
Nous y travaillerons en concertation avec les habitants, en prenant en compte la situation financière de la
commune qui s’est fortement dégradée.

L’équipe Agir pour Villiers est convaincue que ces mesures de bon sens, peu coûteuses (ou alors qui
peuvent être subventionnées) sont des réponses pragmatiques à la situation de notre commune.

VII - Notre politique dans le domaine de l’action sociale, de la
solidarité et envers les seniors.

 
L’équipe Agir pour Villiers est totalement impliquée dans ces domaines. Nous entendons poursuivre
certaines actions déjà menées et en développer d’autres.
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Dans le domaine de l’action sociale, il est facile de tomber dans la démagogie pour s’attirer la sympathie
des électeurs. Nous ne tomberons pas dans ce travers et souhaitons proposer des actions à destination
de tous les publics.

Nous mettrons notamment l’accent sur l’accueil, l’écoute et l’orientation des demandes du public. Cela
passe d’abord par la formation du personnel, des horaires adaptés pour recevoir les villiérains en mairie et
au CCAS (Centre Communal d’Actions Sociales), et particulièrement le samedi matin.

L’action envers les plus fragiles.

Quoi qu’en dise la municipalité sortante, il y a de plus en plus de personnes socialement fragilisées sur la
commune.

Nous proposons pour ces concitoyens les actions suivantes :

• Affréter un car l’été pour que les familles qui ne partent pas en vacances puissent passer une journée
à la mer (cela se fait dans les communes avoisinantes).

• Remettre les séjours été à l’accueil de loisirs notamment à destination de ceux qui ne partent pas.

• Promouvoir le dispositif d’aides aux vacances financées par la CAF.

• Aider à lutter contre les précarités énergétiques et les logements passoires en renseignant
efficacement et en orientant les villiérains vers les organismes en charge de l’amélioration de l’habitat.
Des séances de mesures de déperdition calorique des logements seront organisées.

• Aider des personnes défavorisées à financer leur permis de conduire.

• Développer les actions du Secours Populaire (ou autre association nationale) sur notre territoire.

• Soutenir les associations locales de solidarité et d’entraide et celles œuvrant dans des pays étrangers
(Afrique, Amérique du sud …).

• Promouvoir le CCAS et ses missions, notamment envers les familles défavorisées.

• Assurer la transparence sur l'attribution des logements sociaux.

Vers une ville plus solidaire.

Notre politique visera également à développer la solidarité sous toutes ses formes. C’est pourquoi nous
nous proposons de :

• Finaliser la mise aux normes PMR (Personnes à Mobilité Réduite) des bâtiments publics.

• Former la population aux premiers secours et développer des « Bons Samaritains ».

• Mettre des défibrillateurs à des endroits stratégiques et communiquer sur leur présence et utilisation.

• Organiser des journées communales de Don du Sang.

• Développer les Voisins Solidaires notamment pour les fêtes de quartier.

• Lutter contre l’isolement sous toutes ses formes.

• Aider toute personne en demande à faire des démarches sur Internet à la mairie (service supprimé
depuis la disparition de l’EPNE).

• 
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• Soutenir les demandes d’AESH (Accompagnants des Elèves en Situation de Handicap) pour les
enfants en situation de handicap.

• Aider les jeunes à trouver du travail par des actions conjointes avec l’ex Mission Locale. Pour cela un
point d’information jeunesse sera implanté.

• Faciliter l’installation de nouveaux médecins généralistes sur la commune pour garantir un meilleur
accès aux soins.

• 

Notre politique envers nos aînés.

Notre politique envers les personnes plus âgées sera dans la continuité de celle qui existe.
Pour répondre à la volonté de cette population qui souhaite rester chez elle le plus longtemps possible,
nous ferons tout pour contribuer à leur maintien à domicile.
Nous ne poursuivrons pas le projet de maison intergénérationnelle qui ne répond plus aux attentes
actuelles.
Nous proposerons plus de services à domicile effectués par des associations, sociétés privées ou
organismes de travail protégé (ménage, repassage, jardinage, bricolage, ….).
Il est également possible de développer un service de livraisons des courses aux plus dépendants.
Il ne faut cependant pas nier le fait que la population vieillit, cela  nous concerne tous. Nous devons
apporter notre contribution à la prise en charge des situations difficiles liées à ce vieillissement
(particulièrement Alzheimer). Le rôle de la commune est d’assurer un premier niveau d'accueil et
d'orientation du public. Pour cela nous devons former les agents, notamment à l’écoute et à l’accueil en
relation avec le CLIC (Centre Local d’Information et de Coordination).
Pour terminer, nous voulons soutenir de nouvelles formes d’actions intergénérationnelles. Par exemple, il
est possible de mettre en relation les personnes âgées qui le veulent  avec les étudiants pour leur louer
une chambre. Nous pouvons également proposer aux seniors de prendre en charge des enfants après
l'école le temps que les parents rentrent.

VIII - Le Sport à Villiers sur Orge.

Notre ville doit enfin avoir une vraie politique sportive.

La pratique du sport est bien évidemment excellente pour la santé et le bien-être mais elle apporte aussi
de la convivialité, de la confiance en soi et bien d’autres valeurs comme le dépassement de soi et l’esprit
d’équipe. Elle doit donc être clairement soutenue à travers une politique municipale.
Notre politique sportive s’adressera à l’ensemble de la population : pratiquants inscrits dans un club ou
non, jeunes ou plus âgés, amateurs ou sportifs de haut niveau.

Par ailleurs, la demande du public a évolué et il faut en tenir compte. Les pratiquants sont de moins en
moins impliqués, de plus en plus consuméristes et le monde associatif doit s’adapter, avec le soutien de
la municipalité.
 

Notre politique envers le monde associatif.

Aujourd’hui les associations sont confrontées au vieillissement et à la diminution du nombre de leurs
encadrants. Dans le même temps les contraintes réglementaires augmentent. Elles ont donc plus que
jamais besoin de soutien.
La ville doit aider les associations et ses bénévoles, ne pas les harceler ou les contraindre. Cela ne passe
pas que par une aide financière, cela peut être aussi de l’écoute et de la reconnaissance.
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Aussi, nous organiserons des temps forts pour mettre en avant leur rôle autour de repas associatifs ou de
« journée des bénévoles ».

Nous aurons des relations équitables avec le monde associatif à travers des conventions justes et
motivantes. Elles ne le sont pas à ce jour.

Pour que cette politique ait du sens, il faudra aussi que la mairie soit attentive aux demandes des
associations, en particulier pour l’entretien des installations.
Il est indispensable que nos installations soient propres et avenantes, si nous voulons attirer des
encadrants et des pratiquants.

Les conditions dans lesquelles certains sports sont pratiqués à Villiers sur Orge sont proprement
scandaleuses. Même les entretiens courants sont laissés de côté. Un exemple, les portes séparant le dojo
du gymnase ne sont toujours pas réparées.
De notre côté, nous nous engageons à entretenir les installations (intérieures et extérieures) et à en
assurer un nettoyage correct. Les demandes des utilisateurs ne seront plus ignorées.
Cependant, un simple coup de chiffon ou de l’entretien courant ne suffira pas à rajeunir nos installations.
 

Un plan pluriannuel pour le sport.

Nous devons absolument bâtir, avec les parties prenantes, un plan sur plusieurs années pour remettre à
niveau et développer nos installations sportives. Les besoins sont immenses : Stade de foot, dojo, sautoir,
terrain multisports ….

Inutile de faire de la démagogie, notre ville n’a pas les moyens actuellement de construire de grandes
installations. Pour cela, nous devons résoudre nos problèmes financiers et monter des dossiers de
subventions avec les fédérations sportives, les ministères, des sponsors ….

Ce plan devra partir d’un bilan local pour regarder, quel sport doit être activement soutenu car il trouve
une réelle résonnance locale, quel sport est nouveau et va émerger, quel sport est en déclin ….
Notre volonté est d’aller vite dans la demande de subventions, notamment pour le terrain de foot qui
nécessite de grands travaux rapidement.

Avec moins de 5.000 habitants, notre ville n'a pas les moyens de proposer un éventail d'activités infini. Il
faut que notre appartenance à l’agglomération Cœur d’Essonne et notre proximité avec des communes
similaires à la nôtre soient l’occasion de nouer des partenariats avec nos voisins pour la pratique
commune de sport (comme cela se fait déjà pour le basket ou d'autres activités par le passé).
Outre le type de sport, ce plan devra être l’occasion de réfléchir aux endroits où se pratique le sport sur la
commune. A l’heure actuelle, l’ensemble des activités est regroupé au même endroit. On peut se poser la
question de mettre des installations sportives ailleurs sur la commune pour en favoriser l’accès de
proximité. Réfléchissons à un terrain multi-activités dans l’aménagement de la coulée verte afin de donner
du sens à cet espace. Nous tenons clairement à construire un autre terrain multi-activité sur la commune.

Le sport pour tous.

Tous les villiérains ne mettent pas les mêmes choses derrière le concept de pratique du
sport.

Une pratique dans différents cadres.
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Il y a tout d’abord ceux qui sont simplement spectateurs des événements (du stade de foot actuel à la
retransmission des grands évènements sportifs).
C’est pourquoi, nous pensons retransmettre les événements sportifs majeurs (ex. Euro 2020) sur des
grands écrans comme nous l’avons déjà fait.

Il y a ensuite toute une population qui souhaite exercer la pratique libre du sport, en dehors de tout club
ou de toute association.
Pour eux, les parcours santé doivent être créés, développés et entretenus notamment le long de l’Orge.

Il existe également une demande pour avoir accès aux installations municipales en dehors des
associations. Cette demande doit être étudiée bien qu’elle pose des questions pratiques (assurances….).
Il existe, en effet, des installations publiques ouvertes, moyennant un droit d’entrée à la journée ou à
l’heure (piscine, patinoire, skate park) mais sous la surveillance d’un responsable. Nous nous inspirerons
des mises en place actuelles dans les communes voisines afin y d’apporter une réponse.

La pratique du sport en relation avec les écoles est également fondamentale.
Nous souhaitons que la commune soit en partenariat total avec les écoles pour leurs permettre d’avoir un
accès facile au stade et au gymnase.
Par le passé, les écoles étaient très impliquées dans des actions comme le cross de Villiers. Nous
répondrons favorablement à toutes demandes allant dans ce sens.

Tous les niveaux.

Nous avons également à Villiers sur Orge la chance d’avoir des sportifs de haut niveau dans certaines
disciplines.

Certains sportifs montant en niveau sont malheureusement contraints de quitter notre commune à défaut
de structures adaptées.
Il faut là encore réfléchir à quelle politique sportive nous voulons et notamment quel sport de haut niveau
la commune souhaite accompagner.
Pour nos athlètes, la commune doit faire bien plus. En tout cas, elle doit les mettre en avant pour qu’ils
deviennent les fers de lance de la pratique du sport à Villiers sur Orge.

Il n’aura échappé à personne que les Jeux Olympiques se tiendront à Paris en 2024.
Cet événement va faire rayonner la pratique du sport sur tout le pays et notamment en Ile de France. Il
faut noter que cette année le Skate est une discipline Olympique. Avec une Halle de skate de cette
renommée, Villiers sur Orge a clairement une carte à jouer.
C’est pourquoi, nous pensons faire la promotion de notre ville (à travers l’agglo) pour que la halle de skate
serve pour une compétition ou pour des entrainements.
Cela sera une chance formidable de faire connaitre notre ville et d’attirer des subventions.

Tous les âges.

Notre politique sportive devra s’adresser aux villiérains de tous âges. Des plus petits avec la découverte
de la gymnastique jusqu’au plus séniors avec la gymnastique douce. Notre volonté est de continuer à
soutenir via les associations ou le CCAS les démarches qui visent à toucher ce public.

Faire découvrir le sport.
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Il y a un réel besoin de faire découvrir les différents sports à nos concitoyens. Pour cela, l’initiative de la
« Faites » du sport était très intéressante. Elle permettait à tous de venir participer à des ateliers de
découverte de différents sports en juin pour pouvoir s’inscrire au forum des associations en septembre.
C’est une idée très intéressante que nous comptons réutiliser.
 

Un vrai besoin de coordination.

Depuis la disparition du COV (Club Omnisports de Villiers) et au vu de la multiplicité des pratiques du
sport, il apparait plus que jamais nécessaire d’avoir en mairie une coordination des différentes activités.
C’est pourquoi, nous devrons réorienter du personnel de mairie vers la coordination du sport et des
événements sportifs. Il sera un réel interlocuteur du quotidien pour les associations et les pratiquants
libres pour répondre à l’ensemble de leurs questions et demandes. Il assurera également la coordination
avec l’accueil de Loisirs pour organiser au mieux l’enchainement des temps d’accueil et de pratiques
sportives en association.

IX - Les Associations.

Le monde associatif est une richesse importante pour une ville.

Il contribue particulièrement à l'animation et à la solidarité entre les habitants.
Villiers sur Orge a la chance de compter un grand nombre d'associations culturelles, sportives, d'entraide
....

Certaines d'entre elles ont été malmenées récemment jusqu'à disparaître. On peut citer le Comité des
fêtes et le COV (Club Omnisport de Villiers sur Orge).

Les associations existantes ont besoin d'être soutenu autant matériellement que moralement.

Nous devons également susciter la création et le développement d'autres associations notamment dans
les domaines de l'animation et de la solidarité.

Pour cela nous nous engageons à :

1 – Faire les états généraux du monde associatif à Villiers sur Orge :

• Réunir l’ensemble des associations et échanger sur leurs besoins et attentes.

• Prendre des engagements et les respecter.

• Repréciser les attentes de la municipalité à leur égard.

• Attirer de nouveaux bénévoles par la communication et la reconnaissance.

2 – Assurer une coordination des actions menées par les associations et la municipalité.
En effet, il n’est pas normal que des activités comparables (par exemple le théâtre) soient menées à une
semaine d’écart par le monde associatif et la commune.

3 – Donner les moyens au monde associatif par la garantie d’un budget annuel en
cohérence avec le projet de l'association.

Il sera révisé annuellement en considérant l’inflation et l’accroissement de la population.
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4 – Redynamiser totalement la journée des associations pour en faire une réelle vitrine
du monde associatif avec des démonstrations.

 
5 – Enfin nous construirons la maison pour tous.
Ce bâtiment sera dédié aux associations de la ville en leur offrant un lieu pour exercer leurs activités, se
réunir, stocker leur matériel, faire des expositions … Il aura également une vocation envers la jeunesse de
la ville pour succéder à l’Espace Jeunes fermé par la municipalité sortante.

X - Les jeunes.

La municipalité actuelle n'a aucune politique pour notre jeunesse. Alors qu'un grand nombre de jeunes
grandissent actuellement sur la commune, pas grand-chose ne leur est proposé.
L'espace jeunes a été fermé et remplacé par le CLAS dont la vocation est essentiellement éducative.
Nous avons le devoir de proposer des activités et services aux jeunes de la commune.
Pour cela nous ferons un service jeunesse et un point d'accueil des jeunes (bureau d'information
jeunesse) dans la maison pour tous que nous entendons construire. Cette maison sera le lieu des
activités organisées pour les jeunes mais sera également un lieu pour leur permettre de se réunir, sans
déranger personne.

Ce service jeunesse devra également leur permettre de développer des projets en les recevant et les
accompagnants. Notre service jeunesse doit également aider les jeunes à trouver des stages et des
emplois.
Notre offre pour les 14 18 ans doit être attractive, centrée sur le plaisir de se retrouver ensemble, de jouer
et de monter des projets.
Nous voulons également développer la pratique du numérique et notamment du E-sport qui intéresse
grandement certains jeunes.
Enfin, nous voulons développer des zones pour que les jeunes qui révisent leurs examens puissent le
faire dans un espace calme et se motiver entre eux. Cela peut se faire dans la médiathèque ou dans la
maison pour tous.
Nous aiderons également certains jeunes en difficulté à passer le permis de conduire comme cela se fait
dans d'autres communes.
Nous voulons également mener des actions de prévention à destination des jeunes, notamment en ce qui
concerne les addictions  et le harcèlement.
Notre politique envers la jeunesse aura d’autres aspects comme le soutien au monde associatif qui
propose des actions pour les jeunes et le développement de l’offre de transports pour leur permettre de se
déplacer.
 

Relation avec le collège.

La vie au  Collège et au Lycée prend une place très importante dans le quotidien de nos enfants.
La municipalité doit être particulièrement attentive à ce qui se passe dans ces établissements même s’ils
ne sont pas sur la commune.

Il nous parait important de tout mettre en œuvre pour accompagner les enfants en difficultés au collège.

Nous porterons également une attention particulière à la qualité et à la sécurité des transports en bus
pour aller au collège ou à la gare de Sainte Geneviève le matin. Les bus ne doivent pas être surchargés
et les chauffeurs doivent respecter les enfants ainsi que le code de la route.
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Enfance, petite enfance et écoles

 
La politique petite enfance, enfance et jeunesse d'une commune à de multiples facettes qui nécessitent
cohérence et coordination. Aucune d'entre elles ne doit être oubliée au profit d'une autre.
De plus, cette politique doit se faire en collaboration avec des acteurs multiples dont l'Education
Nationale, la CAF, la PMI, la DDCS ....
Rappelons que les écoles sont des bâtiments communaux, mis à disposition de l'Education Nationale
pour assurer l'enseignement aux enfants dans de bonnes conditions.

Cette coordination requiert une bonne connaissance de l'ensemble du domaine. L'équipe d'Agir pour
Villiers en a une excellente maîtrise ce qui lui permet de proposer le programme suivant :
 

1 - La petite enfance.
 

A Villiers sur Orge, la politique petite enfance doit consister à proposer des solutions d'accueil mais
également des animations, activités et un accompagnement pour les jeunes parents demandeurs.
 

L'accueil des tout-petits.

L'accueil de la petite enfance est partagé entre les assistantes maternelles et le multi-accueil.

Pour les assistantes maternelles nous proposons de :

• Développer une aire de jeux autour du RAM, intégrée au projet des Sénillères.

• Soutenir et développer les activités du RAM.

• Travailler ensemble pour développer l'accueil des enfants 5 jours par semaine.

• Instaurer une journée d'intégration scolaire pour les enfants gardés par les assistantes maternelles.

• Faire les aménagements pour que les poussettes puissent circuler sur les trottoirs.

L'accueil en crèche à Villiers sur Orge.

Une réflexion commune sur la capacité d'accueil des tout petits sera également menée en concertation
avec tous les acteurs de la petite enfance.
En effet, il existe un projet d'ouverture d'une crèche au niveau de l'agglomération. Cette crèche qui serait
située dans les locaux de l'ancienne crèche du Perray Vaucluse rendrait certes des services à certains
parents mais prendrait surtout des places aux assistantes maternelles.
La municipalité sortante traite cela sans concertation, en secret. De notre côté nous ne ferons rien sans
discussion avec toutes les parties, car les conséquences peuvent être redoutables.
 

Les aires de jeux.

Les aires de jeux sur la commune sont une honte. Elles sont sales, glauques et mal équipées. Nous nous
engageons à avoir des aires de jeux propres et entretenues.
Nous envisagerons d'en développer une dans le parc de la mairie, dans un projet plus global
d'aménagement de ce parc.
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L'accompagnement des jeunes parents.

Etre jeune parent n'est pas une chose facile et peut nécessiter un accompagnement ou des conseils.
C'est normalement une des missions du RAM. Nous lui demanderons donc d'aller à la rencontre des
jeunes parents pour leurs expliquer ses missions et leur proposer ses services.  Nous voulons développer
les actions d’aides et d’accompagnement à la parentalité.
Il faut également ouvrir une structure pour que les jeunes parents puissent se rencontrer, notamment les
mamans qui ne travaillent pas et qui ont besoin d’échanger leurs expériences et ressenti.
 

2 - Les écoles.

L'école et l'enseignement sont avant tout des prérogatives de l'Education Nationale.

Cependant, nous voulons recréer de la confiance et de l'envie dans les relations entre les enseignants et
la municipalité. Des erreurs grossières ont été commises qui ont conduit à de la méfiance.
Au final ce sont les enfants qui en pâtissent.

Il est également primordial de ne pas politiser les relations avec l’école. Elle doit rester un lieu neutre et
privilégié où les rancœurs ne doivent pas s'exprimer.
C'est par contre du ressort de la municipalité de donner les moyens aux écoles d'assurer l'enseignement
dans des bonnes conditions.
Par exemple la problématique de la gestion de la température des classes doit être étudiée. Il faudra
réfléchir à la pose de climatisation ou de rideau efficaces dans les classes.
 
La mairie est également responsable de la sécurité aux abords des écoles. Il faudra donc gérer les
problèmes de sécurité aux abords des écoles (rue Guy Moquet et rue Jean Jaurès).

Pour cela, nous avons un projet global de réaménagement du centre-ville qui prendra en compte les
problèmes de stationnement et de dépose des enfants.

Nous essayerons également de développer des parcours pédestres encadrés car c’est là une solution de
désengorgement aux abords des écoles et qui est bonne pour la santé.
 
Nous voulons également avoir une politique volontariste de végétalisation des écoles en plantant des
arbres pour apporter fraicheur et ombre.
 
Enfin, mais c'est une évidence, nous soutiendrons matériellement et financièrement les projets des
enseignants : sortie scolaire, projet local .... dans la mesure où ils contribuent au développement et à
l'épanouissement des enfants.
 
Pour la propreté des écoles, nous devons suivre rigoureusement les prestataires de nettoyage et leur
fournir les équipements nécessaires.
 
Nous nous engageons également à respecter et écouter les associations de parents d'élèves.

Le personnel Communal au contact des enfants.

Agir pour Villiers attache une grande importance à la qualité de l'encadrement.
Nous voulons garantir un encadrement de qualité par les animateurs et le personnel dédié aux écoles
(cantines et autres). Nous leur demanderons de la rigueur dans le vocabulaire employé avec les enfants
et nous souhaitons bannir la trop grande proximité (usage de mots inappropriés, ...).
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A la cantine scolaire et le midi.

A la cantine, nous voulons assurer une bonne gestion des parts servies, pour que tous les enfants aient
correctement à manger, du début à la fin du service.
Nous voulons également travailler avec le prestataire de restauration pour favoriser les  circuits courts et
les produits locaux.
François Dhondt, alors en charge des affaires scolaires il y a quelques années, avait introduit le Bio à la
cantine. Nous voulons continuer cette initiative et développer cette politique. Mettre également l'accent sur
les produits de saison.
Et pour finir, nous porterons une attention toute particulière au bruit pendant les services de restauration
(niveau sonore important) pour le bien-être des enfants.

En élémentaire nous souhaitons mettre en place le tri sélectif pour nourrir les animaux.
 
Le temps du midi doit rester un temps pour se défouler. Nous voulons proposer des activités de qualité
aux enfants dans le cadre de la pause méridienne.
 

3 - À l'accueil de loisirs (= "le centre")

Quand il s'en occupait, François Dhondt a mis un point d'honneur à faire de l'ALSH un endroit où les
enfants seraient en sécurité physique et affective.

La sécurité doit être omniprésente et elle passe par la présence effective d'un directeur le matin et le soir.
 
Il faudra également comprendre pourquoi certains enfants ne veulent pas ou plus fréquenter " le centre ".
Les programmes d'animations doivent être variés et de bonne qualité. C'est ce que nous exigerons des
animateurs. Nous leur en donnerons les moyens.
 
Nous voulons également développer la pratique du sport à l'accueil de loisirs. Pour cela des facilités
seront créées pour que les enfants puissent se rendre aux activités proposées par les associations
(sportives ou culturelles), notamment le mercredi après-midi.
 
Enfin, nous réaffirmons que la sécurité est une priorité autant à l'intérieur qu'à l'extérieur. Pour cela, nous
serons très exigeants sur les recrutements des animateurs. Il n'y aura pas de copinage mais du
professionnalisme et de l'encadrement en vue de l'épanouissement de nos enfants.
 

4 - En dehors de l'école.

Nos enfants ne passent pas que du temps scolaire ou périscolaire.
Nous devons leur offrir des activités et occupations (même si les habitudes et les envies de nos enfants
ont beaucoup changées).

A ce titre, il nous paraît urgent de remettre en place le conseil municipal des enfants, afin de développer
leur citoyenneté et de les accompagner dans leurs projets.
Nous devons  également travailler en collaboration avec le monde associatif pour proposer des activités
adaptées et intéressantes.

XII - La démocratie locale.

Notre démocratie locale est malmenée depuis quelques années.
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Les régressions ont été nombreuses : Suppression du conseil municipal des enfants. Impossibilité d’avoir
des questions orales à la fin du conseil municipal. Suppression des moments d’échanges avec
l’opposition municipale ….

De plus, et contrairement à ce qui avait été promis en 2014, aucune commission extramunicipale ne s’est
réunie pour échanger avec les villiérains sur les sujets qui les intéressent.
Pour nous, ce n’est pas admissible.
Nous reviendrons sur ces décisions en rétablissant le conseil municipal des enfants et en créant le conseil
municipal des jeunes.

Nous nous engageons également à respecter les élus de l’opposition en leur donnant les moyens
d’exercer au mieux leur mandat.

Nous recréerons un lien entre la municipalité et la population par :

• Une retransmission sur le site web de la mairie des conseils municipaux.

• Des permanences du maire et/ou de ses adjoints le samedi matin en mairie.

• L’établissement de conseils de quartier pour débattre des sujets locaux qui vous intéressent.

Il est clair que la qualité de la communication de la municipalité doit être revue pour être modernisée
(utilisation des réseaux sociaux).
De même le site web, interface quotidienne entre la municipalité et la population doit être entièrement
refondé.

----------------------------


